

## SESIONES ORDINARIAS

2012

## ORDEN DEL DÍA N° 399

## COMISIÓN DE EDUCACIÓN

Impreso el día 1° de junio de 2012

Término del artículo 113: 12 de junio de 2012

SUMARIO: **Centésimo** trigésimo aniversario de la creación de la Escuela “General Manuel Belgrano” de la ciudad capital de la provincia de Salta. Expresión de beneplácito. **Vilariño**. (806-D.-2012.)

**Dictamen de comisión**

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Educación ha considerado el proyecto de resolución del señor diputado Vilariño por el que se expresa beneplácito por la celebración del 130° aniversario de la fundación de la Escuela General Manuel Belgrano de la ciudad de Salta, provincia de Salta, conmemorado el 2 de febrero de 2012; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña, aconseja por unanimidad la tramitación conforme lo establece el artículo 114, segundo párrafo, del Reglamento de la Honorable Cámara, del siguiente:

**Proyecto de resolución**

*La Cámara de Diputados de la Nación*

RESUELVE:

Expresar su beneplácito por la conmemoración del 130° aniversario de la creación de la Escuela “General Manuel Belgrano”, de la ciudad capital de la provincia de Salta, celebrado el 2 de febrero de 2012.

Sala de la comisión, 22 de mayo de 2012.

*Adriana V. Puiggrós. – Élide E. Rasino. – Stella M. Leverberg. – Alcira S. Argumedo. – Mario L. Barbieri. – Miguel Á. Bazze. – Bernardo J. Biella Calvet. – Mara Brawer. – Margarita Ferrá de Bartol. – Andrea F. García. – Carlos E. Gdanský. – Ana M. Ianni. – María V. Linares. – Carmen R. Nebreda. – Mario N. Oporto. – Horacio Pietragalla Corti. – María I. Pilatti Vergara. – Antonio S. Riestra. – Nora E. Videla.*

## INFORME

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Educación, al considerar el proyecto de resolución del señor diputado Vilariño, resuelve despacharlo favorablemente, haciendo suyos los fundamentos que lo acompañan.

*Adriana V. Puiggrós.*

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Con un histórico edificio ubicado en la calle Mitre y Entre Ríos de la ciudad de Salta, la ex Escuela Normal Superior “General Manuel Belgrano”, hoy Escuela “General Manuel Belgrano”, alberga a cientos de estudiantes que asisten en los tres turnos educativos, en sus niveles primario, secundario y terciario. Pero esta escuela, que hoy figura entre los más caros sentimientos de los ciudadanos de “la Linda”, comenzó a dar sus primeros pasos en 1882.

Al principio no contaba con el edificio que hoy conocemos. Fue el 2 de febrero de 1882 cuando la institución fue inaugurada oficialmente en la calle España 624. Luego pasó a Mitre 51, a una vivienda que pertenecía a José Chavarría, según una investigación histórica elaborada por docentes de la institución, con motivo de celebrar estos 130 años.

Se cuenta que en aquellos años el plantel docente estaba integrado por Aurora Castro, Carmen Ovejero, Joaquín Guasch, Inés Niño y Mercedes Chaves. Y la primera promoción de maestras egresó en 1886, según *El amigo de la infancia* (publicación oficial del Consejo Provincial de Educación de Salta). Al orgullo de tener la primera promoción de maestras se sumó el de contar con la presencia, en el acto de colación, de Juana Manuela Gorriti, quien por esos años había regresado a Salta con 68 años.

Paso a paso la institución educativa se fue integrando en la sociedad y, al ritmo de ésta, también fue creciendo. Por eso se creó, en 1901, el jardín de infantes. El nivel inicial fue instaurado como anexo a la escuela normal durante la dirección del profesor Isauro Robles Madariaga.

En 1905 se inició la construcción del edificio actual de la escuela y por cuatro años se desarrollaron las obras que culminaron en la estructura edilicia actual. El 17 de agosto de 1909 fue inaugurado con la presencia de un representante del Ministerio de Instrucción Pública, Eduardo Holmberg; hasta ese momento todavía era una escuela que pertenecía al gobierno nacional.

En busca de las constantes mejoras para el nivel educativo de los alumnos, en 1915 la institución adquirió el material didáctico necesario para el desenvolvimiento del jardín de infantes. Pero un detalle importante es que las maestras perfeccionaron con las sugerencias de Rosario Vera Peñaloza, insigne maestra jardinera, quien con 69 años visitó los jardines de infantes de la institución.

Durante casi todo el mes de noviembre se celebrarán los 130 años de la Escuela “General Manuel Belgrano”, desde donde egresaron generaciones de salteños que se destacaron en la docencia, principalmente, y en otras profesiones. Los actos se inician el lunes 7, donde además se hará un abrazo simbólico a la institución que contará con la presencia de padres y alumnos, además de ex alumnos, antiguos docentes y miembros de la comunidad educativa.

El martes a las 9 habrá una caminata solidaria hasta el hogar de ancianos San Vicente de Paul, de la que participarán los alumnos de quinto grado. Ese mismo día, a las 14, se presentará la Camerata Lyrum y a las 15, el grupo Coros. Además, habrá una exposición de la profesora Luki Guerrero. El miércoles se hará una muestra de arte de jardín de infantes durante la mañana y en la tarde habrá una charla del historiador Miguel Ángel Cáseres.

Para este aniversario, los tres niveles educativos que se congregan en el edificio de la ex escuela normal se unieron para celebrar los 130 años de la institución. Sin embargo, la señora Nilda Aquino, directora del nivel

primario, destacó que la tarea principal que se hará en este aniversario será la creación de un museo en el que se exhibirán todos los elementos históricos que pertenecieron a la escuela. Para ello, los alumnos de todos los cursos están recopilando fotografías y elementos que pertenecieron a parientes que también fueron alumnos de la institución. Por lo que se mostrarán, además de los materiales propios de la escuela, útiles escolares y libretas antiguas, entre otros elementos. Se prevé que la muestra esté abierta al público en general y, en un futuro cercano, se prepararán los sótanos del edificio para instalar allí el museo de la escuela.

Señor presidente, decenas de promociones egresaron de la escuela normal, desde donde además se preparó a las primeras maestras normales que tuvo Salta. Aunque la carrera está desde hace tiempo en el nivel terciario y la institución educativa cambió de nombre, todos los salteños la reconocen siempre como “la Normal”. Para los salteños, esta institución encierra parte de la historia de muchos docentes que con firme compromiso han transmitido sus conocimientos educativos a varias generaciones de salteños que pasaron por sus aulas. Por ello es que considero acompañar institucionalmente al establecimiento y saludar a toda la comunidad educativa en este especial aniversario.

Por lo expresado solicito a mis pares que me acompañen en la aprobación de este proyecto.

*José A. Vilariño.*

## ANTECEDENTE

### Proyecto de resolución

*La Cámara de Diputados de la Nación*

RESUELVE:

Expresar su beneplácito por la celebración del 130° aniversario de la fundación de la Escuela “General Manuel Belgrano”, de la ciudad de Salta, provincia de Salta, que se conmemora el 2 de febrero de 2012. Y en su nombre saludar a toda la comunidad educativa del establecimiento.

*José A. Vilariño.*